

Sylvie Bénard, Directrice environnement Groupe LVMH

et

Michel Becq
Conseiller au Secrétariat central
Service des commissions du Sénat

Co-présidents du groupe de travail Orée Expertise environnementale

vous convient au

Forum d'experts « Faut-il tout recycler ? »

Le « recyclage » s'est imposé aux yeux de tous comme un enjeu essentiel et une étape clé de la chaîne des différents modes de traitement et d'élimination des déchets. Est-il pour autant nécessaire de renforcer la part que représente le recyclage aujourd'hui en France ? Selon quelles conditions et modalités est-il possible d'accroître la part du recyclage et de recycler « tous » les déchets ? Le bilan économique, environnemental et sociétal du recyclage est-il toujours optimal ? Sa « faisabilité » technique et son « acceptabilité » sociale du recyclage est-elle toujours évidente ? Que serait une gestion responsable du recyclage ?

Ce forum est organisé selon une méthodologie élaborée en collaboration avec des adhérents d'Orée issus des secteurs privé, public et associatif, ainsi qu'avec divers organismes spécialistes de l'expertise et de la concertation. Pour la bonne tenue du débat, il convient de regrouper la plus grande diversité possible de parties prenantes c'est pourquoi nous vous invitons à nous confirmer votre participation si ce n'est pas déjà fait.

Organismes ayant confirmé leur participation :

Amorce, Association des Maires de France, Bis Repetita, BMJ Ratings, Cabinet Savin Martinet, Colas, France Nature Environnement, L'Oréal, ORDIF, Prorecyclage, Renault, Séché Environnement, Veolia Propreté, Université de Versailles St Quentin en Yvelines ...

Le débat se déroule en 3 étapes dans les locaux de LVMH au 22 avenue Montaigne, Paris 8e :

- 16 novembre 2010 de 9h à 13h : La première réunion d'experts vise à exposer les principales données et les arguments de chacun.
- **18 janvier 2011 de 14h à 18h** : Une deuxième réunion permettra à chacun d'apporter des contre-arguments et de débattre des positions exposées lors de la première réunion.
- Une dernière réunion, mi-février (date à déterminer), aura pour but de se mettre d'accord sur les points éclairés par le débat, et ceux pour lesquels une opposition ou des doutes persistent, en précisant les investigations complémentaires qu'il serait nécessaire de mener.

Les conclusions des échanges sur le sujet « Faut-il tout recycler ? » ainsi que les leçons à retenir sur la méthodologie du débat d'expert feront l'objet d'une publication.

Réponse auprès de Gaël Gonzalez : gonzalez@oree.org